

**HEIM** (*Joseph*), Père du Saint-Esprit (Hessenheim, 29.8.1858-Landana, 25.2.1888).

Le Père Heim, né le 29 août 1858 à Hessenheim, Bas-Rhin, fit ses humanités au petit-séminaire de Langonet. Le 30 novembre 1882, il s'embarquait au Havre avec le Frère Vivien, sur un navire de commerce, le *Duguay-Trouin*, et arrivait à Landana le 25 janvier 1883. Peu de temps après, il était placé à Boma.

Déjà en 1876, le Père Carrie était allé à Boma pour préparer la fondation d'une Mission. Il avait acheté un terrain convenable. En 1878, il le fit clôturer pour en assurer la possession à la Mission. Au mois de mai 1880, le Père Carrie alla avec le P. Visseq établir l'œuvre de Boma.

Une école fut ouverte aussitôt. En peu de temps, on put réunir une vingtaine d'enfants. On commença sans retard les plantations et les cultures, afin d'avoir de quoi aider à l'entretien du personnel.

La Mission est construite sur un coteau qui l'isole parfaitement de toute humidité. Elle a quatre corps de bâtiments, sur une colline qui est une des plus belles positions de la capitale de l'Etat du Congo.

Le Père Heim fut chargé des enfants, sous la direction du Père Giron, supérieur. Les lettres de ces missionnaires nous renseignent que le prix d'un enfant ordinaire était de 30 à 40 francs, celui d'un homme ou d'une femme, 100 francs. Trente à quarante enfants étaient entretenus par la Mission du temps du Père Heim.

En 1886, nous le rencontrons en compagnie du Père Callewaert. La maison mère avait désigné celui-ci pour Kwamouth.

Le Père Heim vint de Boma à Landana, dans un état de santé qui ne laissait aucun espoir de guérison.

Il mourut le 25 février 1888, par suite de vomissements de sang, auxquels il était sujet depuis plus d'une année.

6 janvier 1948.

E. Bartiaux.

*Bulletin de la Congr. du Saint-Esprit*, avril 1888, p. 532.